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ATA DA 27ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 3ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 19 DE MAIO DE 2015 

DVD A26/2015 
 

Aos dezenove dias do mês de maio de dois mil e quinze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a VIGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da Terceira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) – 1º 
Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) e Evilasio Santana Santos (Bahia), e 
secretariada pelos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Ailton José de Lima 
(Ailton Lima), Evilasio Santana Santos (Bahia), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo). Às quinze horas e cinco minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). APROVADA a Ata da 26ª 
Sessão Ordinária, realizada em 14 de maio de 2015; e da 9ª Sessão Solene, realizada em 
13 de maio de 2015. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ 916/06 (4980) Encaminha PL 23/2015, que visa a autorizar o Município de Santo 
André a celebrar acordo com a Casa da Esperança [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, 
FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 488/15 (4981) Encaminha PL 24/2015, 
que autoriza o Poder Executivo a contratar operação de crédito junto ao Banco do Brasil 
S.A. e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]; 1527/14 (4982) Encaminha Veto Parcial ao Autógrafo 
25/2015, referente ao PL 07/2015, que altera o art. 3º da Lei n. 9.662/2014, que dispõe 
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sobre a reclassificação dos cargos de fiscal de rendas, agente fiscal de tributos 
imobiliários, agente fiscal de tributos mobiliários, encarregados e gerentes da Secretaria de 
Finanças [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 273/15 (4983) Retira prazo de urgência para 
apreciação do PL 12/2015 [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]. CÂMARA MUNICIPAL 
DE PENÁPOLIS (4863) Encaminha teor do requerimento verbal de autoria do Vereador 
Reginaldo Sacomani [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. FEASA (4845) Encaminha Ata de eleição e posse de Diretoria 
e Conselho Fiscal [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (4864 a 4866) Informa 
liberação de recursos financeiros [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE). EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 500/15 (4960) Requerimento de informações 
sobre o Processo n. 06/15L, relativo aos serviços de pintura para identificação visual dos 
veículos da frota; 464/13 (4961) Requerimento de informações sobre a UBS Moysés Fucs, 
no Jardim Santo Antonio; 319/15 (4962) Requerimento para substituição de todas as 
lâmpadas queimadas da sala de estudos localizada no primeiro andar da Biblioteca 
Municipal de Santo André, junto ao Paço Municipal; 784/13 (4963) Requerimento de 
informações acerca da obra paralisada junto à Praça Venâncio Netto, no Jardim Ana 
Maria, envolvendo a quantia de R$2.917.315,51 para instalação de Centro de Artes e 
Esportes Unificados; 732/13 (4964) Indicação para instalar lixeiras no entorno e nas 
proximidades do ponto de ônibus junto à Praça dos Camargos, Jardim Ana Maria; 1621/98 
(4965) PLCM n. 40/15, que dispõe sobre a obrigatoriedade de utilização de letras de forma 
ou métodos de digitação por profissionais médicos da rede municipal de saúde ao 
elaborarem suas prescrições médicas e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E DE SAÚDE]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 
491/15 (4888) Indicação para manutenção na sarjeta na Rua Padre Donizete, Bairro 
Centreville; 483/13 (4889) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da 
Rua Carijós, Vila Linda; 492/15 (4890) Indicação para instalação de semáforo no 
cruzamento das Ruas Almenar e Carijós, Vila Linda; 1326/13 (4891) Indicação para 
instalação de lombofaixa na rua Eldízia, Vila Guarani; 383/13 (4892) Indicação para 
limpeza, capinação e desratização em toda extensão da Rua Lopes Trovão, Condomínio 
Maracanã. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 493/15 (4920) Indicação 
para tapar o buraco existente no cruzamento entre as Ruas Apiaí e Arujá, Vila Curuçá; 
1237/13 (4921) Indicação para poda dos galhos da árvore existente na altura do n. 228 da 
Rua Jacupiranga, Bairro Utinga; 2648/13 (4922) Indicação para tapar o buraco existente na 
altura do n. 1044 da Rua Arujá, Vila Curuçá; 837/13 (4923) Indicação para tapar o buraco 
existente em frente ao n. 973 da Rua Arujá, Bairro Vila Curuçá [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA) E DIVERSOS VEREADORES 21/15 (4919) Requerimento visando a 
inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Aurélio Correia dos Santos (português 
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Aurélio dos caminhões), ocorrido no último dia 15 [JUSTIFICADO pelo Vereador Evilasio 
Santana Santos (Bahia)]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) 494/15 (4924) PLCM n. 39/15, que dispõe sobre instituição 
do Dia Municipal em Homenagem às Promotoras Legais Populares [ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO]; 495/15 (4925) Indicação para realizar a Feira do 
Emprego no Município de Santo André, através da Secretaria de Trabalho, Emprego e 
Economia Solidária; 3635/13 (4926) Requerimento de recolocação do telefone público da 
Praça Valdemar Soares, localizada em frente à Igreja do Bonfim, Parque das Nações; 
1462/14 (4927) Indicação para efetuar manutenção asfáltica no cruzamento das Ruas 
Armando Mazzo e Constanti Castelani, Jardim Rina; 1431/13 (4928) Indicação para efetuar 
recapeamento asfáltico ao longo da Rua Alexandreta, Jardim Santo Antonio; 1431/13 
(4929) Indicação para colocação de placas de identificação na Rua Alexandreta, Jardim 
Santo Antonio [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. ASSUME A PRESIDÊNCIA 
O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). O Presidente Ronaldo de 
Castro (Ronaldo de Castro) informa que o secretário de Educação, Gilmar Silvério, estará 
nesta Casa na próxima quinta-feira, às 16h30min, para falar sobre projeto de sua 
secretaria. Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR CARLOS ROBERTO 
FERREIRA (CARLOS FERREIRA) 481/15 (4867) Requerimento à Mesa de realização de 
Sessão Solene em comemoração ao 14º Aniversário do Hospital Estadual Mário Covas; 
490/15 (4873) Requerimento à Mesa de realização de Sessão Solene em comemoração 
ao 30º aniversário do CH – Centro de Nefrologia e Hipertensão S.C. Ltda. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1966/13 (4940) Requerimento 
encaminhando abaixo-assinado de moradores da Rua Atibaia e adjacências, Vila 
Valparaíso, para revisar as modificações das mãos de direção das ruas na região; 1442/13 
(4941) Indicação para reparos na lombada localizada na Rua Gana, altura do n. 899, 
Parque Novo Oratório; 113/13 (4942) Indicação para efetuar manutenção na sarjeta 
localizada na esquina da Av. Valentim Magalhães com a Rua Monsenhor Bibiano, Vila 
Progresso; 198/14 (4943) Indicação para efetuar manutenção no leito carroçável da Rua 
Cesar de Menezes, altura do n. 55, Vila Homero Thon; 1435/13 (4944) Indicação para 
poda das árvores localizadas na Rua Atalaia, altura do n. 206, Parque Industriário. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 199/15 (4950) Requerimento ao 
Comandante do 10º Batalhão para intensificar policiamento nas imediações das Ruas 
Garanhuns e Teresina, Vila Guiomar, especialmente nas noites de sábado e madrugadas 
de domingo; 463/15 (4951) Indicação de para informar os locais/unidades e respectivos 
horários de atendimento para emergências na especialidade de oncologia pela rede 
municipal de saúde; 3431/13 (4952) Indicação para poda e possível remoção de árvore 
localizada na Rua Maringá, altura do n. 141, Vila Helena; 632/13 (4953) Indicação para 
poda das árvores existentes em toda extensão da Rua Abernésia, Bairro Santa Maria; 
1266/13 (4954) Indicação para limpeza e capinação da Praça Sergio Cyrino da Silva, Vila 
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Valparaíso [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 2518/13 (4966) Requerimento à Mesa 
de realização de Audiência Pública a fim de celebrar o “Dia Nacional do Doador de Órgãos 
e Tecidos”; 488/13 (4967) Requerimento ao Comandante do Corpo de Bombeiros de 
remoção de eucalipto localizado dentro do Parque Regional Palhaço Estremilique, Parque 
Jaçatuba; 230/14 (4968) Indicação para instalação de lombofaixa na altura do n. 700 da 
Av. Brasília, Jardim Alvorada; 384/13 (4969) Indicação para manutenção do Parque 
Central, especialmente limpeza dos lagos, iluminação da pista de caminhada, manutenção 
das quadras de futebol e basquete; 2875/13 (4970) Indicação para instalação de 
lombofaixa na altura do n. 247 da Rua Sargento Silvio Delmar Rollemback, Bairro 
Centreville [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 1977/13 (4898) Indicação para tapar 
buraco localizado na Rua João Bolognese n. 260, Jardim Ipanema; 852/13 (4899) 
Indicação para tapar buraco localizado na Rua Espanha, próximo ao n. 1125, Parque das 
Nações; 1640/13 (4900) Indicação para tapar buraco localizado na Rua Colúmbia, próximo 
ao n. 707, Parque das Nações; 3681/13 (4901) Indicação para tapar buraco localizado na 
Rua Buri, próximo ao n. 574, Vila Pires; 108/13 (4902) Indicação para retirada de entulho 
localizado na Rua General Flores, próximo ao n. 32, Vila Humaitá. VEREADOR JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 499/15 (4959) Requerimento de 
informações acerca do desmembramento de parte do terreno da CRAISA para construção 
de creche [JUSTIFICADO PELO AUTOR]. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana 
Santos (Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e alerta para o fato de o assunto 
não ter sido discutido com a Câmara. Lembra que sugeriu, através de indicação ao 
prefeito, que no terreno da Craisa fosse feito o hospital do 2º Subdistrito. Reconhece que a 
cidade necessita de creche, porém entende que o local indicado, devido ao tamanho, seria 
mais bem aproveitado com a construção do hospital. Aponta um terreno existente próximo 
à Av. Varsóvia, que o Semasa usa como lixão, no fundo do campo do Alvinegro com Rua 
Gutenberg, para instalação da creche. Reforça que as pessoas estão morrendo por falta 
de atendimento e o Hospital Municipal não comporta a grande demanda que tem. Pela 
ordem, o Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e esclarece que a área a ser destinada à construção da creche da Vila 
Metalúrgica tem cerca de 2.000 m², localizada no canto da Craisa, entre a Av. Engº Olavo 
Alaysio de Lima e Av. Varsóvia e tem de ser naquele local porque visa a atender à região 
da Vila Metalúrgica – Núcleo dos Ciganos, Núcleo da Vila Metalúrgica, próximo à Estação 
de Utinga e na própria vila, por isso tem de ser mais próxima dos moradores. Salienta que 
o terreno apontado pelo Vereador Bahia é próximo à outra creche já existente, o que 
geraria serviço em duplicidade, em detrimento da outra região. Sobre a construção de um 
segundo hospital, concorda com o vereador e defende que o 2º Subdistrito tenha um 
hospital para atender à população da região. Lembra que, em 2013, sugeriu à Prefeitura 
que fizesse uma permuta, a fim de ficar com o prédio do Hospital das Nações, cujo local 
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está servindo de abrigo aos moradores de rua, o que não foi possível, em virtude de a área 
estar bloqueada judicialmente por dívidas trabalhistas. Prossegue a leitura do Expediente: 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
501/15 (4971) Indicação para que sejam tapados os buracos em toda extensão da Rua 
Tauá, Parque João Ramalho; 1147/13 (4972) Indicação para capeamento asfáltico no 
núcleo existente na altura do n. 1094 da Rua dos Ciprestes, Vila João Ramalho; 502/15 
(4973) Indicação para que sejam tapados os buracos em toda extensão da Rua Paturi, 
Bairro Recreio da Borda do Campo; 1412/14 (4974) Indicação para, em caráter de 
urgência, implantação de sistema semafórico no cruzamento das Ruas Padre Vieira e 
Padre Manuel da Nóbrega, Bairro Jardim. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1288/13 (4975) Indicação para implantação de redutor de 
velocidade no cruzamento das Ruas Dr. Almenor Jardim Silveira e Carijós, Jardim 
Alvorada; 1610/13 (4977) Indicação para operação tapa-buraco em toda extensão da Rua 
Aníbal Freire, Vila Eudízia; 256/14 (4978) Indicação para implantação de aparelhos de 
academia ao ar livre na praça localizada na Rua Ibertioga, Parque Andreense; 503/15 
(4979) Indicação para manutenção da fachada do CESA Luiz Gushiken, localizado no 
Parque Andreense, Av. Índio Tibiriçá; 3064/13 (4984) Indicação para implantação de faixa 
de embarque e desembarque na Av. Brasília, em frente à Escola Fioravante Zampol, Vila 
Linda. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 497/15 
(4935) Indicação para manutenção na pavimentação asfáltica da Rua Antonio Cubas, Vila 
Guiomar, e Av. Andrade Neves, Vila Helena; 738/13 (4936) Indicação para limpeza nas 
áreas localizadas na Rua Princesa Maria Amélia e nas proximidades do ponto final da linha 
de ônibus B-11, Vila Guiomar; 498/15 (4937) Requerimento de informações a respeito de 
alienação de áreas públicas para arrecadar, no mínimo, R$30 milhões, conforme 
informações veiculadas em jornal de grande circulação; 464/14 (4938) Requerimento à 
AES Eletropaulo de vistoria no poste localizado na Rua Almeida Garrete, na altura do n. 
60, Vila Guiomar; 1711/13 (4939) Requerimento de informações a respeito dos serviços de 
manutenção, conservação e construção de viadutos e vias elevadas do município 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1266/13 (4955) Indicação para limpeza, 
capinação e dedetização da Praça Dr. Sérgio Cyrino da Silva, Bairro Valparaíso; 285/14 
(4956) Indicação para limpeza e manutenção na viela localizada na Rua Sérgio Buarque 
de Holanda, altura do n. 360, esquina com Rua Daniel Berg, Parque Marajoara II; 3163/13 
(4957) Indicação para remover veículo abandonado (carreta) defronte a terrenos na Rua 
Gaspar de Lemos, altura do n. 286 e 317, Vila Rica; 3163/13 (4958) Indicação para 
sinalização de solo defronte à Escola José Marchetti, na Rua Gaspar de Lemos n. 285, Vila 
Rica. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 
113/13 (4903) Indicação para restaurar o asfalto em frente ao n. 2688 da Av. Valentim 
Magalhães, Bairro Condomínio Maracanã; 3484/13 (4904) Indicação para restaurar o 
asfalto em frente ao n. 111 da Rua Saquarema, Jardim Alzira Franco; 588/13 (4905) 
Indicação para restaurar o asfalto em frente ao n. 514 da Rua Nepal, Parque Capuava; 
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860/13 (4906) Indicação para restaurar o asfalto em frente ao n. 441 da Rua Apiaí, Vila 
Curuçá; 48/13 (4907) Indicação para instalar uma lombofaixa na altura do n. 757 da Av. 
Artur de Queirós, Bairro Casa Branca. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO 
DE CASTRO) 489/15 (4868) Requerimento de informações sobre as inscrições para feira 
de artesanato neste município; 979/13 (4869) Indicação para troca de um vaso quebrado, 
atingido por um carro desgovernado que subiu na calçada da Alameda Vieira de Carvalho, 
Bairro Santa Terezinha; 322/13 (4870) Indicação para instalação de uma base móvel da 
GCM na Av. João Pessoa, na divisa entre os municípios de Santo André e São Paulo; 
322/13 (4871) Requerimento ao 10º Batalhão da Polícia Militar de intensificação das 
rondas policiais nas imediações da Av. João Pessoa, Jardim Utinga; 1670/13 (4872) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado dos moradores que solicitam a construção 
de uma passagem no terreno existente no cruzamento das Ruas Guerra Junqueira e 
Tomás de Carvalho, Vila Silvestre. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO 
(SARGENTO JULIANO) 1076/13 (4893) Indicação para remoção do lixo depositado na 
calçada da Rua Patagônia, altura do n. 1333, Parque Capuava; 274/13 (4894) Indicação 
para serviços gerais de limpeza, capinação e remoção de entulho no terreno baldio 
localizado na Rua Carneiro de Campos, altura do n. 405, Jardim Stella; 2206/13 (4895) 
Indicação para desratização nos bueiros da Rua do Carlão, Vila Lucinda; 544/13 (4896) 
Indicação para serviços de desratização no bueiro localizado na altura do n. 211 da Rua 
dos Vicentinos, Jardim Santo André; 1444/13 (4897) Indicação para capinação na calçada 
da Rua Evangelista de Souza, defronte ao n. 2082, Jardim Santo Alberto. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 657/14 (4914) Indicação para tapar os 
buracos em toda extensão da Rua Virgínia, Jardim Santo Antonio; 3406/13 (4915) 
Indicação para tapar os buracos em toda extensão da Rua Cambises, Jardim Santo 
Antonio; 3434/13 (4916) Indicação para tapar os buracos em toda extensão da Rua 
Eubéia, Jardim Santo Antonio; 322/13 (4917) Indicação para limpeza e retirada de entulho 
da Av. João Pessoa, altura do n. 1690, Jardim Utinga; 2568/13 (4918) Indicação para tapar 
os buracos em toda extensão da Rua Bernardino Sanchez Martinez, Jardim Santo Antonio. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 710/14 (4931) 
Indicação para instalação de playground na Praça do Povo, Jardim Telles de Menezes; 
3226/13 (4932) Indicação para revitalização da Praça Padre Pedro Lazzarin, Jardim do 
Estádio; 496/15 (4933) Indicação para asfaltamento em toda extensão da Viela Ibaity, 
Jardim Progresso; 1328/13 (4934) Indicação para colocação de poste de proteção na Av. 
Rangel Pestana n. 76, Jardim Cristiane. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) 275/15 (4909) Indicação para correção do escoamento da água pluvial 
da Rua Vinte e Três de Outubro, Jardim Santo André; 406/13 (4910) Indicação para 
avaliação do fluxo do trânsito para instalação de redutor de velocidade na Rua Carneiro 
Ribeiro, altura do n. 225, Jardim Santa Cristina; 544/13 (4911) Indicação para vistoria e 
reforço na sinalização de solo no cruzamento da Rua Oriente com Rua dos Vicentinos, 
Jardim Santo André; 3381/13 (4912) Indicação para limpeza e capinação na praça 
localizada na Rua Arco-Íris, Vila João Ramalho; 3450/13 (4913) Indicação para limpeza e 



384 
 

Ata da 27ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

capinação na extensão do passeio público da Rua São João Del Rei, Vila Rica. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1236/14 (4945) 
Indicação para serviços de desobstrução, limpeza e desratização em bueiros da Rua 
Teófilo Otoni e imediações, Jardim Utinga; 664/13 (4946) Indicação para vistoria técnica 
emergencial do órgão competente, visando a apurar e aplicar medidas sobre a existência 
de foco de carrapatos na Praça Oscar Klein, Bairro Camilópolis; 3163/13 (4947) Indicação 
para implantação de placas de sinalização e pintura de solo que indiquem área escolar na 
Rua Gaspar de Lemos n. 285, Vila Rica; 439/13 (4948) Indicação para vistoria técnica em 
árvore em frente ao n. 510 da Rua Bresser, Parque Erasmo Assunção; 357/13 (4949) 
Requerimento ao Diretor Superintendente Regional dos Correios de implantação de uma 
agência na Rua Marina, altura do entroncamento com a Rua Simão Jorge, Bairro 
Campestre. Após a leitura, as indicações foram encaminhadas e os requerimentos foram 
destinados para o final da Ordem do Dia. Às 16h24min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [DEM PROS PDT PT SDD PRP PSB PTB PMDB PV PRB]. VEREADOR 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Cita matéria veiculada em jornal nos últimos 
dias referente ao cadastro para o Programa Minha Casa, Minha Vida no gabinete da 
Vereadora Elian. Em seguida fala que nenhum vereador teve intenção de prejudicar a 
vereadora e que a mesma foi infeliz em sua declaração ao dizer que por ciúmes de outros 
parlamentares denunciaram ao jornal a ação que estava ocorrendo na Casa, o que não é 
verdade, pois nenhum vereador tem intenção em prejudicar qualquer vereador que seja na 
Casa. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Registra 
que apresentará requerimento na próxima sessão para saber onde estão trabalhando as 
equipes da Serg, empresa que presta serviço de limpeza, pois a cidade está abandonada. 
Em seguida fala que não é contra as ciclofaixas, mas que nos últimos três meses o 
programa recebeu R$1,125 milhão, mas que passa todos os domingos na Perimetral e vê 
pequena adesão, com cerca de 30, 40 pessoas pedalando e isso precisa ser investigado 
pela Casa. Finaliza dizendo que a Vereadora Elian foi infeliz em sua declaração ao jornal 
dizendo que os vereadores ficaram enciumados e foram hipócritas ao denunciarem o 
trabalho que estava acontecendo em seu gabinete. Salienta que isso não ocorreu e que a 
vereadora deve um pedido de desculpa, pois cada vereador tem sua respectiva atuação na 
cidade e respeita o trabalho dos seus pares na Casa. VEREADOR IVANILDO PEREIRA 
LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Fala que respeita o posicionamento de cada vereador, mas 
que se sentiu ofendido pelas declarações da Vereadora Elian. Registra ainda que a classe 
política está desacreditada perante a sociedade e quem trabalha de forma séria fica 
surpreendido quando se depara com ofensas dessa envergadura, portanto, espera que a 
Vereadora peça desculpas, uma vez que envolveu a Casa, bem como os vereadores numa 
questão séria, que é o caso da população que precisa de moradia. Pela ordem, a 
Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e diz que é seu primeiro mandato e sua preocupação maior é com a 
habitação e que diante da burocracia e das novas regras da Caixa Econômica Federal a 
aquisição de moradia está mais difícil ainda. Fala ainda que o Prefeito Carlos Grana vem 
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realizando trabalho na construção de moradias, mas, por enquanto, está atendendo a 
pessoas que moram em área de risco, por isso procurou uma associação, cujo presidente 
inclusive é do seu partido, associação essa totalmente legalizada e acreditou que poderia 
fazer o cadastro das pessoas interessadas na própria Câmara, mas depois foi informada 
que juridicamente não poderia continuar com a ação. Finaliza pedindo desculpas aos 
vereadores que se sentiram ofendidos por suas declarações, mas quando foi procurada 
pela imprensa foi dito que a denúncia partiu de colegas da Casa. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Fala que muitas informações 
sobre o Programa Minha Casa, Minha Vida são desencontradas, e, por isso, vem 
informando aos interessados que somente a Prefeitura promove ações acerca do 
programa. Registra em seguida que os Vereadores precisam ter ética, princípios e 
trabalhar com a verdade. Registra que respeita a todos e sempre trabalhará em prol da 
população de Santo André. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR 
CICOTE) – Fala que é preciso ter cuidado com a utilização dos equipamentos públicos, e 
já foi feito amplo debate sobre o Programa Minha Casa, Minha Vida e sabe-se que muitas 
pessoas que pagam aluguel não conseguem participar do programa. Comenta sobre seu 
projeto de transparência no cadastro do programa, evitando problemas. Fala à Vereadora 
Elian que compreende sua boa intenção de realizar o trabalho, mas foi feito de forma 
equivocada, e pede o apoio da referida vereadora para seu projeto. Explica que o ajuste 
fiscal, anunciado pela Presidente Dilma, significa um corte de despesas, que acarreta em 
prejuízos aos contribuintes. Finaliza dizendo que é preciso discussão sobre o valor gasto 
com a ciclofaixa, que funciona até mesmo em dias chuvosos, desperdício esse que poderia 
ser evitado. Pela ordem, o Vereador Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e parabeniza a todos os envolvidos pela instalação da 
unidade do Poupatempo, no Shopping Atrium, que iniciou suas atividades nesta semana, e 
beneficiará muito nossa população. Em relação à fala do Vereador Cicote, diz que 
presenciou muito movimento na ciclofaixa, no último domingo. Acerca da discussão sobre 
a moradia, fala que há muita demanda nas áreas de risco. VEREADOR EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Fala da inauguração do Núcleo de Natação 
Adaptada de Santo André – NANASA, totalmente reformado que retomou suas atividades 
e passou a fazer parte do orçamento da Administração Direta, por meio da Secretaria de 
Educação. Agradece ao Prefeito pelo apoio a esse projeto, bem como o apoio desta Casa 
nesse tipo de patrimônio que ninguém pode tirar da população. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Fala que visitou a instalação do 
Poupatempo e registra sua insatisfação quanto à localização, estacionamento pago e 
poucas informações para chegar ao equipamento, salientando que seria interessante se 
tivesse sido construído no centro da cidade. Ressalta que acompanhará projeto de venda 
de áreas públicas para cobrir déficits, pois faltam locais para construção de equipamentos 
importantes para a população e entende que há outros caminhos para levantar fundos e 
diminuir despesas. Fala da falta de manutenção da iluminação pública, que gera 
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transtornos, como o aumento da violência nas redondezas da Faculdade Fundação Santo 
André, cujos alunos são alvos de roubos dos usuários de drogas. Pela ordem, o Vereador 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e diz que, no 
Diário do Grande ABC, foi publicada matéria em que o Presidente da Mercedes-Benz 
considera a atual política econômica desajustada. Fala que os usuários de drogas agora 
estão próximo ao SESC e ao Núcleo Habitacional Tamarutaca e não há políticas públicas 
para tratar dessa questão no país. Acerca da denúncia contra a Vereadora Elian Santana, 
lamenta pelo uso indevido do gabinete e discorda de comentário da vereadora que 
interrompeu o cadastro alegando hipocrisia e ciúmes dos demais vereadores. Lamenta por 
esse comentário desastroso, diz que preserva muito sua vida pública e que se corre o risco 
de algumas ações servirem para estelionato eleitoral. Fala da importância da união dos 
vereadores na Casa, mas neste caso, foram erros impraticáveis e desnecessários. 
CONVOCADA Sessão Extraordinária, nos termos do art. 99 e §§ do Regimento Interno, 
c/c o parágrafo único do art. 28 da LOM, a ser realizada no dia 21 de maio de 2015, após a 
Sessão Ordinária daquele dia, para apreciar em segunda discussão e votação as matérias 
aprovadas em primeira votação. Para tanto, convoca os Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir 
Cicote), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo 
(José de Araujo), Evilasio Santana Santos (Bahia), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Carlos Roberto Ferreira (Carlos Ferreira), Roberto Alves Rautenberg (Roberto 
Rautenberg), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) para 
a sessão extraordinária citada. Prossegue o Grande Expediente: VEREADOR JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) – Faz breve relato sobre a proposta do 
Governo quanto ao dissídio coletivo dos funcionários e comenta que, após análises e 
tratativas, o prefeito, que teve uma vida sindical atuante, entendendo a preocupação da 
Bancada do PMDB e de todos os vereadores, se reuniu com representantes do sindicato 
dos servidores e com os secretários de Governo, de Orçamento, de Administração e de 
Finanças, par discutir a possibilidade de antecipar os 2% que seriam concedidos em abril 
de 2016 para este exercício ainda, apesar da dificuldade financeira da Prefeitura, a fim de 
atender à solicitação da bancada. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO 
(SARGENTO JULIANO) – Considera que o fato de o prefeito ter sido sindicalista, tentando 
ajudar os trabalhadores, e, hoje, na condição de prefeito da cidade, faz com que ele 
conheça os dois lados e tenha uma grande sensibilidade para tratar da questão. Registra 
que a preocupação quanto ao reajuste não é apenas dos que estavam na reunião, mas 
dos 21 vereadores, inclusive dos que não puderam comparecer. Opina que o fato de 
alguns terem biênio faz com que, na prática, a reposição seja acima do que for aprovado 
na Casa e divulgado na imprensa. Pela ordem, o Vereador Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg) invoca o art. 94, do Regimento, e passa a palavra ao Vereador Luiz 
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Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) que considera importante continuar as 
negociações, pois a proposta de reposição salarial apresentada pelo Executivo está aquém 
do que a categoria pede, pois desde o ano passado o índice concedido é abaixo da 
inflação. Parabeniza a Administração por não fechar as portas para o funcionalismo e para 
o sindicato, para poder tratar da importante questão que é o salário do servidor público, o 
qual, ao final do mês, não consegue pagar as contas com o salário que recebe, pois as 
perdas salariais são grandes. Finaliza dizendo que espera que o projeto venha para esta 
Casa, após ser estabelecido e lamenta não ter condições de continuar com a palavra, em 
virtude do barulho. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 
– Inicia classificando a fala da Vereadora Elian, ao jornal, bastante complicada, no sentido 
de que generaliza. De antemão, aceita a retratação da vereadora, pois entende que, no 
calor da emoção, às vezes são ditas coisas diferentes do que se gostaria dizer. Com 
relação ao Programa Minha Casa, Minha Vida, acredita que já tenha sugerido nesta Casa 
convite ao Secretário de Habitação para prestar informações sobre o cadastro, o qual 
considera que talvez tenha de ser refeito para que não haja cadastro em duplicidade, e 
também sobre o critério de escolha. Entende que procedimento igual deveria ser adotado 
quanto ao cadastro do programa bolsa-aluguel. Lembra que, no passado, o então 
Vereador Jurandir Gallo também fez esse trabalho ligado ao setor de moradia nos três 
mandatos de vereador que exerceu nesta Casa. Sobre o Poupatempo, critica o local onde 
está instalado e também pelo fato de esta Casa não ter sido convidada, oficialmente, para 
participar de sua abertura, numa demonstração de falta de respeito para com esta Casa. 
Parabeniza o prefeito pela implantação do Nanasa, luta antiga que somente agora foi 
conquistada, e também critica por não convidar os vereadores. Pela ordem, o Vereador 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) informa aos vereadores que apesar do equívoco 
por parte do Governo, o Deputado Alex Manente convida a todos os edis para conhecer o 
Poupatempo, no sábado. Pela ordem, o Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), que assegura que o Secretário Paulinho 
Serra virá a esta Casa, se for chamado, a fim de falar sobre as coisas afeitas à sua 
secretaria, como, por exemplo, a questão das ciclovias, pois nunca se negou a vir a esta 
Casa para falar sobre sua secretaria, e se propõe a fazer o requerimento convidando o 
Secretário Paulinho Serra. Quanto à Vereadora Elian Santana, entende que ela não 
cometeu nenhum crime ao utilizar o espaço da Câmara, e que o tenha feito talvez por 
inocência, mas colocou em risco a estrutura da Câmara, a Presidência e também os 
vereadores. Considera que nenhuma entidade é proibida de fazer cadastro para o Minha 
Casa, Minha Vida e que o único equívoco da vereadora foi fazer na Câmara, usando a 
estrutura da Casa. Fala que dois cadastramentos foram feitos, pelos governos municipais, 
em 2005 e em 2009, o que precisa ser esclarecido, pois no cadastro de 2009 há cerca de 
dez pessoas de uma mesma família inscritas. Lembra que a Lei Orgânica prevê o direito 
de o vereador ter informações diversas, para tanto, basta solicitá-las. Compromete-se a 
chamar o Secretário Paulinho Serra e o Sr. Paulo Piagentini para virem a esta Casa. Às 
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17h55min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de 
Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto 
Ferreira (Carlos Ferreira), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 12/15, protocolo 003020, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a abertura de crédito adicional e dá outras 
providências. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO 
N.º 273/15 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador 
José Francisco de Araujo (José de Araujo), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente 
da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário. Quando da aprovação do 
Protocolo 4919, Voto de Pesar, observou-se um minuto de silêncio em homenagem 
póstuma. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) declara encerrada a presente sessão às dezessete horas e cinquenta e oito 
minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a 
presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
 
 
 
 
               Presidência                             1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


